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Человек-бренд

«Будет политика — Будем ею заниматься, 
не Будет — продолжим  
коллаБорационизм» о том, почему он выходил на оппозици—
онные митинги и как видит политику после 4 марта, управляющий ук «теорема» 
игорь водопьянов рассказал корреспонденту SR яне карповой.

SOCIAL REPORT: Вы никогда не высказывали 
политических идей, никогда не придержи-
вались определенных взглядов. Почему 
вдруг заинтересовались политикой?
ИГорЬ водоПЬЯнов: Я всегда следовал 
определенной идеологии. И когда появил-
ся прообраз политической партии, которая 
придерживалась близких мне взглядов, я 
посчитал разумным принять участие в про-
цессе формирования нового политическо-
го движения. 
SR: В чем выражается ваша идеология?
И. в.: Праволиберальная. Еще в детстве я 
прочел книгу «Атлант расправил плечи» 
Айн Рэнд, в которой, по моему мнению, 
изложены принципы правильного устрой-
ства современного государства и обще-
ства. Проще говоря, чем меньше государ-
ство будет вмешиваться в жизнь граждан, 
тем лучше. Оно должно уважать тех, кто 
строит свой бизнес, а не рассказывать по 
телевизору о том, что олигархи развалили 
страну. Да, я не выступаю за социальное 
государство, поскольку подобное государ-
ство в исполнении России — это постоян-
ная нехватка денег и все плохо.
Суть праволиберальной идеологии — 

движение вперед. Для начала опреде-
лим: а кто, собственно, туда стремится? 
Чиновники и сотрудники многочисленных 
силовых структур никуда не рвутся. Пен-
сионерам сколько пенсии ни повышай, 
они тоже не попутчики в модернизации. 
Поэтому наша цель — ежегодное увели-
чение (хотя бы на 1%) тех людей, кото-
рые стремятся вперед, и, соответствен-
но, создание определенных условий для 
их развития. Сейчас основной тормоз 
в этом — забюрократированность. Я 
считаю, будущее у России как само-
стоятельного государства есть только в 
случае радикальной дебюрократизации 
системы и при высвобождении энергии 
людей, не связанных с «распилом» бюд-
жета и охранительными функциями. В 
противном случае мы все больше запад-
ной частью страны будем попадать под 
влияние брюссельской бюрократии, а 
восточной — под влияние пекинской.
SR:  С этих идей и началась ваша поли-
тическая деятельность, если так можно  
сказать?
И. в.: Она как началась, так сразу и закон-
чилась. Все произошло очень динамично. 

В сентябре прошлого года я уехал на Иби-
цу. Незадолго до отъезда я встретился с 
Юрием Рыдником (председатель совета 
директоров Балтинвестбанка. — SR), по 
приглашению которого я вступил в пар-
тию «Правое дело». Юра пообещал, что 
выдвинет мою кандидатуру в Госдуму. Но 
пока я отдыхал неделю на Ибице, все раз-
валилось, и приехал я обратно в Петер-
бург беспартийным. 
SR:  Тем не менее вы не отказались от сво-
их политических взглядов. Насколько я 
знаю, ходили на оппозиционные митинги 
после парламентских выборов.
И. в.: Да, я считаю, что было правильным 
сходить на митинг и выразить свое несо-
гласие. Ведь надо было же как-то до вла-
сти донести, что мы против того, чтобы был 
такой подход к формированию Госдумы.  
Но в то же время я не испытывал никаких 
иллюзий насчет того, что на президентских 
выборах большинство проголосует за Вла-
димира Владимировича. Народ стройными 
рядами голосует за начальство. Будет дру-
гое начальство — отдадут свои голоса за 
него. Есть три простые мысли, которые 
сидят в голове каждого россиянина. Пер-

вая — «Царь хороший, бояре плохие»; 
вторая — «У меня что-то было, но это кто-
то украл» (при этом непонятно, что было 
и кто украл); третья — «Вокруг России 
враги». Все. Манипулируя этими темами, 
можно управлять российским обществом 
как угодно.
SR: Ну все-таки нельзя все обобщать. Есть 
и те, кто настроен оппозиционно по отно-
шению к существующей власти.
И. в.: Согласен. Но я все-таки страшно далек 
от большинства участников оппозицион-
ных митингов. Партия с праволиберальной 
идеологией не может изначально набрать 
больше 10% голосов в обществе. Поэто-
му не все лозунги, которые выдвигали вы-
ходящие на митинги, были мне близки. В 
частности, речь идет о партии «Справед-
ливая Россия» и подобных ей. Кроме того, 
я поддерживал не так называемое оппози-
ционное интеллектуальное меньшинство, 
а людей, которые занимаются бизнесом, 
которые сами себя кормят, платят налоги 
и которых непрерывно прессуют милые 
ребята в погонах. Но таких людей очень 
мало не только в Петербурге, но и в стра-
не в целом.


